

DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS AUX MEMBRES DU CENTRE DE FORMATION SUPÉRIEURE LAUDATO SI'

Jeudi 19 septembre 2024

_	

[Multimédia]

Je vous remercie pour votre engagement dans ce nouveau projet. Et je saisis cette occasion pour que l'on se souvienne, avec gratitude, du chemin parcouru jusqu'ici.

Pour que la volonté de promouvoir la conversion écologique soit visible et concrète, j'ai pensé à réaliser un modèle tangible de pensée, de structure et d'action, que j'ai appelé Borgo Laudato si'. Et j'ai jugé que les dépendances des villas de Castel Gandolfo étaient l'espace adéquat pour accueillir ce «laboratoire», où je pourrais mettre en œuvre les contenus des formations.

Pour ce faire, au début de l'année 2023, j'ai constitué le Centre de formation de haut niveau Laudato si', qui est un organisme scientifique, éducatif et d'activité sociale. Il dispose d'une autonomie patrimoniale, technique, administrative et comptable, et œuvre pour la formation intégrale de la personne dans le secteur de l'économie durable et selon les principes de l'encyclique *Laudato si'*.

Dans les mois qui ont suivi sa constitution, ce Centre a travaillé à l'élaboration du projet «Borgo». Avec l'aide d'experts nationaux et internationaux très compétents, le centre a défini les trois principaux axes du projet: l'éducation inclusive à l'écologie intégrale, l'économie circulaire et régénérative, et la durabilité environnementale.

Après des mois de travail intensif, le directeur du Centre m'a présenté le résultat: il s'agit d'un projet complexe et multiforme, impliquant divers aspects de l'écologie intégrale. L'un des éléments essentiels est sans aucun doute l'agriculture, qui, dans le «Borgo Laudato si'», veut se distinguer par sa durabilité et sa diversification, en investissant dans les infrastructures, les systèmes

d'irrigation et le développement de techniques agricoles respectueuses de l'écosystème et de la biodiversité.

La culture d'une nouvelle vigne pour la production de vin a trouvé sa place dans le projet agricole du «Borgo». Elle se veut être une synthèse de la tradition et de l'innovation, comme une «marque de fabrique» du «Borgo». Dans ce domaine également, le Centre de formation de haut niveau a consulté de grands experts, car l'objectif est de viser l'excellence. Il est très important de ne pas rester dans la «moyenne», car de la -moyenne on passe à la médiocrité. Il faut toujours viser l'excellence.

Je me suis particulièrement réjoui du fait que, tant pour la culture que pour la production agricole — et en particulier la vigne —, il est prévu une importante main d'œuvre. Cela répond à l'intention convenue au départ de s'engager à rétablir de bonnes et fructueuses relations entre la famille humaine et la création, par un travail qui prend soin et protège ce qui nous a été confié par le Créateur.

Chers amis, je tiens à vous remercier, vous tous qui, de différentes manières, collaborez à cet important projet. Je suis sûr que le fruit de cette collaboration représentera bien les principes de l'écologie intégrale que j'ai voulus mettre en avant dans l'encyclique Laudato si' et dans l'exhortation apostolique Laudate Deum. Allez de l'avant! Je vous bénis de tout cœur, vous et votre travail. Et n'oubliez pas de prier pour moi. Pour et non contre!

L'Osservatore Romano, Edition hebdomadaire en langue française, LXXVe année, numéro 39, jeudi 26 septembre 2024, p. 6.